

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3123

Murcia 14 Agosto de 1896

Tres ediciones diarias

**ALMACÉN DE VELOCÍPEDOS**  
á cargo de Antonio Avilés Rocamora  
PRINCIPE ALFONSO, 66. — MURCIA.

Se venden bicicletas inglesas de las mejores marcas, garantizadas.  
Ocho años de practica en la compra para la venta.  
Se compran y venden bicicletas de ocasión.  
Se venden toda clase de accesorios.  
Taller para toda clase de reparaciones.  
Se alquilan bicicletas de los últimos modelos, desde 3 reales.  
Alquila, compra, venta y reparaciones.

## Taller de plancha y costura

CALLE DE LA MERCED, NUMERO 10

Camisas bien planchadas, sin brillo, á 10 ctms.; con brillo á 15. Se pasa á domicilio á planchar y coser. Cortinas bien planchadas, á 8 reales par; enaguas con pat chadas, á real y medio; con botones y encañonadas, á 2 y medio.  
Trajes de hombres lavados y planchados, á precios convencionales.  
Se admiten oficiales y aprendizas.

CALLE DE LA MERCED, 10 12-1

## Huerto de Cadenas

Gran rebaja de precios desde la publicación de este anuncio hasta el 1.º de Septiembre.

Un baño con ropa una peseta.  
Sin ella tres reales.  
Por abrón: con ropa 8 pesetas y sin ella 6 id. 82

## SANCHEZ PEDREÑO

COMESTIBLES FINOS—PLATERIA 79

Nuevas remesas de bacalao fresco verdadero Escocia.

Quesos frescos de Bola Chester y Plato

Queso Gruyer fresco á 2-50 kilo.

1.000 latas sardinas en aceite y tomates á 20 cts. lata.

Salchichon de Milan á 7 pesetas kilo.

Salchichon de Vich á 5-25 ptes. kilo.

Manteca de vaca, marca Las Tres Vacas, lata de una libra, á ptes. 2-20.

Vinos de Jerez, marca Gonzalez Byass á ptes. 3-50.

Vinos del Marqués del Riscal, á pesetas 2-50 botella.

Vinos fino de mesa Campo Romero á ptes. 0-75 botella, devolviendo el casco.

LA PALOMA—PLATERIA, 78

CONTRA EL SOL. PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos.

Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.ª á 70 centímetros vara cuadrada y de 2.ª á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

## FOTOGRAFIA.

Se vende un bonito equipo fotográfico propio para un turista ó aficionado.

Consta de una cámara para fotografías de 18 por 13 centímetros ó menores, con trípode y caja.

Una lente sencilla acromática con obturador instantáneo para vistas, y otra hermosa lente de doble combinación para retratos con obturador de aire comprimido.

Dos porta-placas, secas, dobles, cubetas, prensas y todo lo necesario para terminar fotografías y un ejemplar del tratado «La fotografía hecha fácil», con el que cualquiera puede sin maestro hacer vistas y retratos.

Precio módico. Informarán en la administración de este diario.

## PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido de persianas de todas las medidas que se desean, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará varadísimo surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variación en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan á la mano de persianas y también hay tegidos en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30

junto á las monjas Torvax é Isabelas

Estereria de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

APRENDIZ.—Hace falta uno en la barbería de José M.ª Cazoria; Calle de S. Pedro n.º 15.

## Edición de la noche.—14 Agosto

### LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

Los telegramas que se reciben de Cuba anuncian próximos y trascendentales sucesos, que pueden influir mucho para el término de la guerra.

Los cabecillas rebeldes notarán bien pronto el poder de España y se convencerán de que no es posible cansar á una nación, cuya nota característica es la tenacidad, en todo lo que se refiere á la defensa de su territorio.

Gran fortuna es para nuestra España, que esté al frente de los negocios públicos, estadista tan eminente y patriota como nuestro ilustre bienhechor, D. Antonio Cánovas del Castillo.

Sin él, no sabemos lo que á estas horas pasaría en España.

Hombres que defienden también el honor y el prestigio de España, merecen el aplauso de todos sus conciudadanos, sea el que quiera su color político.

Ayer dimos la noticia, de haberse adjudicado la construcción del puente metálico sobre el canal de derivación del Guadalentín á una casa de Bilbao.

Una vez realizada dicha obra, quedará terminado el canal de derivación del Guadalentín, que es una de las obras más importantes para defendernos de las inundaciones.

Las obras de ensanche y recrecimiento de las margenes del Regueron, bien pronto darán principio.

Sin la decidida protección de don Antonio Cánovas, dadas las difíciles circunstancias que atravesamos, no se estarían realizando las tan ansiadas obras de defensa.

## Pimiento molido

La próxima cosecha.—Precios.— Peligro común.

Como la producción del pimiento molido es una de las principales riquezas de esta huerta, todo cuanto al aumento de sus precios y á la cantidad de cada cosecha se refiera, es de gran interés para nuestros sufridos labradores y ha de merecer nuestra preferente atención.

Hemos recogido datos sobre lo que será la próxima cosecha y de ellos resulta, que el número de tahullas plantadas de pimientos este año, es extraordinario, mucho mayor que en el anterior.

No por esto lleva trazas la cosecha de superar á la del año pasado, pues muchas plantas están arrolladas, principalmente en las costeras y algunas en los hondos también.

De la huerta de Orihuela puede decirse casi lo mismo que de la nuestra: se han plantado muchos pimientos, pero la producción por tahulla, efecto de la misma causa que en la vega murciana, no será grande.

Podemos decir, por lo tanto, que si nuevos accidentes imprevistos no agravan la situación de los bancales plantados de pimientos, la cosecha de este año promete ser igual á la del anterior, con muy pequeñas diferencias.

Respecto de precios, nada puede asegurarse aun, por ser muchas las causas que pueden alterarlos.

Sin embargo, entre los pimentoneos no reinan malas impresiones sobre este punto.

Se han vendido muchas existencias y se están vendiendo aun con gran prisa, lo que hace esperar, que la plaza llegue á la próxima recolección con muy poco pimiento del año pasado.

Esto naturalmente ha de favorecer los precios, haciendo que sean por lo menos remuneradores para el labrador.

Un peligro común tienen los cosecheros y traficantes en el colorado polvo: la adulteración.

Ella puede destruir los cálculos mejor cimentados y echar por tierra cuantos proyectos de regeneración se conciben en este asunto.

Los cosecheros y tratantes, son los primeros que deben combatir la adulteración, si llega á realizarse, denunciando los adulteradores á las autoridades.

No creemos que se aduldere ahora, pero conviene estar prevenidos para la próxima campaña, por si algún aprovechado industrial quisiera probar fortuna.

Nuestro Alcalde accidental, que tan celoso es de todo lo que se refiere á la riqueza y bienestar de Murcia, creemos debe tomar sus medidas, para castigar con rigor á los adulteradores, que se propongan arruinar la importante producción del pimiento molido.

## Crónica alegre

### ACUARELA

No encuentro otro asunto más apropiado para este tiempo.

Hablar del agua es lo más agradable.

Y más si el agua es salada.

¡El mar!...

Lo veo con los ojos del alma.

Desde la revuelta mesa de la redacción, presiento las brisas marinas, y hasta percibo el olor aperitivo del marisco crudo.

Cierro los ojos y veo la alegre playa, recibiendo cariñosos besos de las mansas olas.

Y allí, á lo lejos, las ligeras lanchas pescadoras como blancas palomas sobre verde prado.

Y más lejos aun, el horizonte, esa línea donde la vista se detiene buscando en vano el más allá.

Todo esto lo veo desde aquí con el potente telescopio de la imaginación (y permítaseme la frase) y pienso con delicia en el mar y en la sardineteta fresca, que discurre por sus aguas.

Aun veo más.

Mi vista escudriñadora penetra en los balnearios...

Allí están.

¿Ustedes no les ven?

Yo sí.

Son D. Teodomiro Palomete y su cara mitad.

Están cojidos de las manos dentro de su departamento cubierto de esteras.

Y no solo les veo, sino que escucho su conversacion.

—No seas malo Teodomiro—le dice su esposa dando saltitos.

—Pues tienes que darte un capuzon.

—No quiero.

—Anda tonta, cierra la boca y tápate las narices.

—Me voy á ahogar.

—Aquí estoy ya para ayudarte.

—¿A que me ahogue?

—No mujer á que saques la cabeza.

—Bueno, pues agárrame del bañador.

D. Teodomiro coje un puñado de tela de la parte de la espalda; y su esposa agarrándose las narices con las manos grita con voz gangosa.

—¡A la una, á las dos, á las tres!—y zambulle la cabeza en el agua.

Al mismo tiempo tira del bañador D. Teodomiro, y su esposa agita los pies fuera del agua hincando la cabeza en la arena.

D. Teodomiro se angustia y cojiendo un tobillo de la náufraga, grita poniendo la boca sobre la superficie de las aguas:

—Aniceta, cierra la boca y no tengas cuidado que aquí estoy yo!

Pero la pobre mujer se vé perdida y se agarra con los dientes á una pantofoquilla de su marido.

Este hace una pirueta; y desaparece en el líquido elemento.

Y gracias á la oportuna intervención de un bañero de Terranova, pueden salir con vida aquellos infelices bañistas.

¿Qué les ha parecido á ustedes la escena?

Pues aun he visto más.

Allí está.

Es Pepito Choreldo, el pollo más enamorado de la colonia veraniega.

¿Que hace?

Atisbando por entre las junturas de las maderas de un cuarto de baño.

Pero á Pepito le han conocido sus intenciones y le siguen la pista algunos padres y maridos.

Pepito ha dejado entreabierto la puerta de su observatorio.

Y no es estacazo el que le dá en este momento un teniente de carabinieri.

Bien empleado, por curioso... ó por lo contrario.

Aun veo más.

Pero, no es agradable.

En este momento, entra en el baño una señora con cuatro bultos en el cuello y un melón debajo del brazo.

Todos los años, acude á los baños y allí se deja los granos que le salieron tierra adentro.

—¡Bañero!—grita este elefante—baje usted mas las esterillas, que me sofoco!

J. ARQUES.

## DE ORIHUELA

En vista de que son varias las calles que tienen grandes baches, amenazando inminente peligro para el transeunte, rogamos encarecidamente al Sr. Alcalde, se sirva ordenar se cubran estos fosos con los escombros que impiden el paso por la calle del maestro Esteban, de lo que ya tiene conocimiento un señor teniente alcalde.

Y es la segunda vez que nos ocupamos de este hecho. A la tercera ya se dirá el por qué no se quitan los escombros.

Se dice que muy en breve contraerá matrimonio con una simpática señorita de Madrid, hija de un alto funcionario del Estado, emparentado con uno de los ministros que forman el gabinete del Sr. Cánovas del Castillo, un distinguido é ilustrado joven de la alta sociedad oriolana, muy estimado y querido de este pueblo.

Por anticipado deseamos al autor del artículo «La Cruz y la Media luna», una interminable luna de miel.

¡Qué bien se pueden aplicar al futuro esposo, aquellas palabras del filósofo Rancio: tarde, pero acertado.

Mas vale así.

El próximo sábado empieza la feria en esta ciudad. A la hora en que escribimos estas líneas, aun no ha aparecido el programa de festejos, lo que nos hace suponer que no los abrirá en el presente año, reduciéndose la temporada de feria á unas cuantas piezas de música, y á que luzcan seis niños de la Beneficencia los trajes que para repartir las sillas, les ha confeccionado el sastre Sr. Soler, por orden del Excmo. Ayuntamiento.

Lo que falta saber, es si esto de los uniformes á estilo de camareros de café, ha sido acuerdo del municipio, porque si así fuera, podíamos decir lo de las ranas del cuento: *Cerebrum non habent*.

Siguen llegando á esta ciudad muchas de las familias que huyendo del calor que se dejaba sentir, se trasladaron en busca de la fresca brisa á las playas de Torreveja.

Entre ellas han llegado la familia de D. José Ferrer, D. Leopoldo Soriano, D. José Matilla, D. José M.ª Franco y otros muchos.

El día de la Asunción á las cinco y media de la tarde, saldrá de la Catedral la procesion de la *Assunta*, recorriendo el itinerario de costumbre.

Corresponsal.

13 de Agosto 96

## El memorandum á las potencias.

Leemos en un colega madrileño: «Desde que en San Sebastian se verificó la conferencia de que ayer nos ocupamos, entre el representante de los Estados Unidos, mister Taylor, y el ministro de Estado, señor duque de Tetuan, viene habiéndose en los círculos políticos del verdadero alcance de esa entrevista, á la que se concede excepcional importancia.

Dícese que Mr. Taylor, alarmado por el discurso del Sr. Cánovas y por haber tenido noticia de que el gobierno español se había dirigido ó pensaba dirigirse á las potencias, dándole cuenta del apoyo moral que encontraban los rebeldes cubanos en el pueblo de los Estados Unidos, provocó la conferencia para rogar al duque de Tetuan, que si aun no había dado curso al *Memorandum* aplazara por ahora su envío.

Se supone por unos, que el ministro de Estado leyó á los embajadores de las demás naciones, residentes en San Sebastian, la nota diplomática, y que accediendo á los deseos de mister Taylor no ha salido de San Sebastian.

La impresion anoche en Madrid era que la Memoria se encuentra ya en todas las cancillerías europeas, pero que el gobierno esperaba la contestacion para dar cuenta á las Cortes.

Hablando de este asunto dice nuestro corresponsal en San Sebastian:

12 (8'25 noche).

«Aunque el duque de Tetuan niega haber tratado asunto alguno en su última entrevista celebrada el martes con el representante de los Estados Unidos, Mr. Taylor, se dice á pesar de esto que el objeto de aquella fué el *Memorandum* que se supone dirigido por el gobierno español á las potencias, y del que ayer se ocupaba el periódico de Paris «Le Temps».—Castell.

Se afirma que en el *Memorandum* se dá á conocer la verdadera situación de la guerra de Cuba, partiendo de sucesos pasados y citando comunicaciones mediadas entre España y los Estados Unidos; se refieren hechos recientes, se reconoce la rectitud de Mr. Cleveland y del secretario de Estado Olney, pero al propio tiempo se habla de las simpatías y del apoyo que prestan á los insurrectos los Estados Unidos, de lo cual dimana el crecimiento y la resistencia de la insurrección.

Entre San Sebastian y Madrid se han cruzado, efectivamente, despachos que se relacionan con la Memoria y la entrevista de Taylor y el duque de Tetuan.

Un suelto oficioso dice «que Mr. Cleveland, animado de buenos deseos, segun se advierte en su última proclama sobre la neutralidad, se encuentra inclinado á realizar algun nuevo acto de gobierno que ha de verse con gran satisfaccion por el gobierno de España, y que de realizarse ha de causar gran efecto, sumamente favorable para nuestra causa.»

Para nadie va ya siendo un secreto que el gobierno de los Estados Unidos pretende ir entreteniéndose á España con proclamas y promesas hasta que trascurra el periodo electoral, que ahora absorbe por completo allí á todo el mundo, y después obrar con arreglo á su conveniencia, que es la de favorecer la rebelion.

De otro modo nadie se explica el

